
 
 
Procès-verbal de la Séance ordinaire du conseil de la Municipalité de 
Lac-Sainte-Marie tenue le mercredi 6 mars 2013  à la Salle du conseil 
de Lac-Sainte-Marie à compter de 19h00, ayant quorum, et se 
déroulant sous la présidence de Monsieur le maire Gary Lachapelle. 
 
 
 
 
Sont présents : 
 
Madame la conseillère Françoise Lafrenière 
Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer 
Monsieur le conseiller Pierre Leblanc 
Monsieur le conseiller Derek Dubeau 
Monsieur le conseiller Sandy MacKay 
 
Sont aussi présents : 
 
Madame la greffière par intérim Denise Soucy 
Monsieur le directeur général Yvon Blanchard  
 
Sont absents : Madame la conseillère Pauline Sauvé 

Monsieur le directeur des travaux publics Martin 
Lafrenière  

 
Citoyens 
 
Madame Louise Robert 
Monsieur Paul Grondin 
Monsieur Gilles Labelle 
Monsieur Philip Gibson 
 
Autres 
 
Monsieur Michel Riel, CHGA 
 
 
 
Ouverture de la séance par le maire 
___________________________________________________________ 
 
Monsieur le maire Gary Lachapelle déclare la séance ouverte.  
 
 
2013-03-053 Adoption de l’ordre du jour 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu que l’ordre du jour soit adopté avec les ajouts suivants aux Varias : 
H-14  Tournoi de pêche; H-15 Plaisirs d’Hiver 
 
Le président demande le vote      

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-054 Adoption du rapport incendie 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’adopter le rapport mensuel du mois de décembre 2012 tel que 
présenté par Monsieur de directeur du service d’incendie Marc Barbe. 
 
Le président demande le vote      

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-055 Adoption des comptes de la période 
__________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur Jean-Claude Loyer  et il est résolu d’adopter 
les comptes et les ajouts de la période, vérifiés par Monsieur le maire 
Gary Lachapelle du conseil municipal, portant les numéros 5383 à 5431  
inclusivement pour un montant total de 94 036.36$. 
  
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 



2013-03-056 Adoption du journal des salaires et des remises  
  provinciales et fédérales 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’adopter le journal des salaires et des remises provinciales et 
fédérales pour les périodes 6 à 9 au montant de 69 871.32$. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-057 Procès-verbal de la Séance ordinaire du 6 février 

2013 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur Sandy MacKay et il est résolu d’adopter le 
procès-verbal de la Séance ordinaire du  6 février 2013. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-058 Fermeture de l’écocentre 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu 
d’aviser la population par avis public affiché aux endroits publics de la 
municipalité, sur le site web de la municipalité, à l’entrée de l’écocentre et 
par courriel aux contacts de la municipalité que l’accès à l’écocentre sera 
sur rendez-vous seulement pour les mois de mars et avril 2013 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-059  Adoption du Règlement No. SQ 2011-007 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’adopter le Règlement portant le numéro SQ 2011-007 R.M. 2013 
abrogeant et rendant de nul effet le Règlement portant le numéro SQ 
2011-07 R.M. 2011-10-07 concernant les systèmes d’alarme. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-060         Projet d’ouverture d’un marché public  
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur Sandy MacKay et il est résolu d’informer les 
initiateurs du projet de l’intérêt que pourrait avoir la municipalité pour un 
tel projet et de les encourager à poursuivre leur démarche auprès de la 
population.  Il est à noter que les initiateurs du projet doivent consulter et 
sensibiliser les commerçants et faire rapport à la municipalité avant que 
soit autorisé un tel projet.          
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-061 Actions du plan de mise en œuvre pour  l’année – 

Protection d’incendie 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu 
d’adopter le Rapport des actions du plan de mise en œuvre en matière de 
protection d’incendie de Lac-Sainte-Marie tel que préparé par Monsieur le 
directeur du service d’incendie Marc Barbe.  
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-062 Achat regroupé d’un compresseur d’oxygène 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que les municipalités avoisinantes situées au sud de la 
MRC Vallée-de-la-Gatineau songent sérieusement à effectuer un achat 
regroupé pour la fourniture d’une unité mobile comprenant un 
compresseur pour remplir les bonbonnes d’oxygène; 
 



 
Considérant qu’une demande d’aide financière conjointe devra être 
présentée aux autorités compétentes du Ministère de la Sécurité publique 
et auprès de l’Association des chefs pompiers de la Vallée-de-la-Gatineau 
pour aider les municipalités à acquérir cet équipement; 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu d’informer les municipalités avoisinantes que la municipalité est 
intéressée par un achat regroupé d’équipement mobile pour ses services 
d’incendie. 
 
Le président demande le vote.   

   ADOPTÉEÀ L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-063 Vente du lot 35-22, Rang 10, Cadastre du Canton de 
Hincks  

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’entériner la décision du comité responsable de la vente des 
terrains en faveur de Monsieur Marc Newton et Madame Monique 
Bélanger pour l’achat du lot 35-22, Rang 10, Cadastre du Canton de 
Hincks. 
 
Et d’autoriser Monsieur le maire Gary Lachapelle et Monsieur le directeur 
général Yvon Blanchard à signer le contrat de vente de ce dit terrain pour 
et au nom de la Municipalité de Lac-Sainte-Marie. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-064 Plan d’affaire du projet de candidature pour 
l’agrandissement de la forêt de proximité de la 
Vallée-de-la-Gatineau 

___________________________________________________________ 
  
Considérant que la  MRC Vallée-de-la-Gatineau a présenté un projet 
pour gérer sous la formule de forêt de proximité un territoire 
supplémentaire de près de 120 000 hectares situés sur les terres 
publiques se trouvant sur le territoire municipalités de la MRC Vallée-de-
la-Gatineau; 
 
Considérant que pour la région c’est un projet d’agrandissement, 
puisqu’à compter du 1er avril 2013 la MRCVG sera délégataire de forêts 
de proximité suite à la conversion de sa Convention de gestion territoriale 
de 15 000 hectares de terres publiques intra municipaux «TPI» et suite à 
une entente de gestion avec la Coopérative de solidarité de la forêt de 
l’Aigle pour la conversion de la Convention d’aménagement forestier du 
territoire de la forêt de l’Aigle «CVAF» d’une superficie de 11 136 
hectares; 
 
Considérant que les municipalités et villes formant l’ensemble du 
territoire de la MRC doivent s’unir pour mener à terme un projet de 
candidature de cette ampleur et qu’une force de synergie favorisera la 
réussite de ce projet; 
 
Considérant que notre plus bel exemple est le projet de développement 
résidentiel, à caractère récréotouristique, situé dans la Baie Newton au 
Grand lac du Poisson blanc sur le territoire de la municipalité de Lac-
Sainte-Marie, où toutes les municipalités et villes de la MRC profitent des 
retombés économiques, même la Ville de Gracefield et la Municipalité de 
Cayamant; (Vente de 6 terrains vacants pour un montant supérieur à 
600 000$) 
 
En conséquence, il est proposé par Monsieur maire Gary Lachapelle et il 
est résolu d’appuyer le plan d’affaire du projet de candidature pour 
l’agrandissement de la forêt de proximité de la Vallée-de-;a-Gatineau 
présenté au Ministère des Ressources naturelles du Québec par la 
Corporation de gestion du territoire de proximité de la Vallée-de-la-
Gatineau; 
 
Et de demander aux municipalités et villes formant notre MRC d’appuyer 
le plan d’affaire du projet de candidature présenté par la MRC Vallée-de-
la-Gatineau. 
  
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 



2013-03-065 Priorité dans le cadre du Programme d’aide à 
l’amélioration du Réseau routier municipal 
«PAARRM« 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu 
d’accorder la priorité à la réfection de la rue Dubeau et du chemin 
Lagarde et de vérifier l’admissibilité d’aménagement de glissières de 
sécurité. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-066 Achat regroupé pour l’abat poussière 
___________________________________________________________ 
  
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’autoriser l’achat de ballots de chlorure de calcium du fonds 
approuvé aux prévisions budgétaires 2013.   
  
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-067 Accident chemin Cox  
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu de 
transférer le dossier à l’entreprise Construction Alie pour traitement. 

 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-068 Préposé «journalier« aux installations récréatives                                      
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur Jean-Claude Loyer et il est résolu 
d’entériner la décision prise par Monsieur le directeur général 
Yvon Blanchard de mettre fin au contrat de l’employé Kenneth 
Picard à compter du 1er mars 2013 suite aux compressions 
budgétaires du budget 2013 adopté par le conseil. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-069  Pèlerinage des chemins qui marchent 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu de 
mettre le bloc sanitaire du quai public à la disposition des gens du  
Pèlerinage des chemins qui marchent de l’Archidiocèse de Gatineau et 
d’autoriser les employés des Travaux publics à installer des tables à 
pique-nique pour leur utilisation lors de leur passage prévu le 27 mai 
2013; 
 
Et d’autoriser Monsieur le maire Gary Lachapelle à accueillir ce groupe à 
l’Église St-Nom-de-Marie. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-070 Bourse d’étude Établissement du Cœur-de-la-

Gatineau - Commission scolaire des Hauts-Bois de 
l’Outaouais 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu de 
remettre une bourse d’études d’une valeur de 250.00$ au nom de la 
municipalité à Mademoiselle Sara Picard du 5e secondaire qui poursuivra 
son cheminement scolaire. La bourse sera remise lors du bal des 
finissants qui se déroulera le jeudi 20 juin 2013 au chalet de ski du Mont 
Ste-Marie; 
 
Et de contribuer 150.00 au cocktail d’ouverture.  Monsieur le maire Gary 
Lachapelle contribuera également la somme de 100.00$ du fonds du 
déjeuner du maire pour le cocktail d’ouverture. 
 
Le président demande le vote.  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 



2013-03-071 Adhésions à l’Association des directeurs 
municipaux du Québec               

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu de renouveler l’adhésion à l’Association des directeurs municipaux 
du Québec de Monsieur le directeur général Yvon Blanchard et de 
Madame la directrice adjointe Johanne D’Amour.  Dans le cas de M 
Blanchard, l’adhésion fait partie intégrante de son contrat de travail avec 
la municipalité. L’adhésion offre, entre autres,  une assurance des frais 
juridiques et un cautionnement, la participation à un programme d’aide 
aux membres et un service de coaching téléphonique.  
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-072 Fête des voisins  
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu d’accepter la recommandation du Réseau québécois de Villes et 
Villages de célébrer la Fête des Voisins  le 2e samedi du mois de juin, soit 
le 8 juin 2013.   
 
Et, de permettre l’utilisation de la caserne de pompiers en cas 
d’intempérie. 
  
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-073 Prolongement des services publics secteur Mont 

Ste-Marie                   
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu de 
rédiger une entente pour le prolongement des services publics (eau et 
égouts) dans le secteur du MSM et de s’assurer qu’il soit clairement 
indiqué dans l’entente que les propriétaires sont les maîtres d’œuvre du 
projet et par ce fait doivent assumer la totalité des frais du prolongement 
des services; 
 
Et d’autoriser Monsieur le directeur général à rédiger et à signer l’entente 
pour et au nom de la Municipalité de Lac-Sainte-Marie. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
Avis de motion  
___________________________________________________________ 
 
Je soussigné Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer au siège # 2 de la 
Municipalité de Lac-Sainte-Marie certifie, par la présente, qu’un règlement 
intitulé «Règlement portant sur l’obligation de se brancher aux 
services publics (eau et égouts) » sera déposé pour adoption à 
une séance ultérieure du conseil pour adoption. 
 
Une dispense de lecture est demandée. 
 
_____________________ 
Jean-Claude Loyer 
Conseiller 
Siège # 2 
 
 
 
Avis de motion  
___________________________________________________________ 
 
 
Je, soussignée Madame la conseillère Françoise Lafrenière au 
siège # 4 de la Municipalité de Lac-Sainte-Marie certifie, par la 
présente, qu’un règlement intitulé : «Règlement relatif à 
l’implantation et l’installation des plaquettes d’identification de 
numéro civique sur le territoire de la municipalité de Lac-Sainte-
Marie» sera déposé pour adoption à une séance ultérieure du 
conseil pour adoption. 

Une dispense de la lecture est demandée. 



 

_____________________ 

Françoise Lafrenière 
Conseillère 
Siège # 4 
 
 
2013-03-074 Demande d’appui par résolution #2013-099 de la 

Ville d’Amqui - filière nucléaire civile et militaire 
au Québec – De l’exploitation de l’uranium à la 
gestion permanente des déchets radioactifs.     

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’appuyer la Ville d’Amqui en ce qui a trait à la filière nucléaire 
civile et militaire au Québec – De l’exploitation de l’uranium à la gestion 
permanente des déchets radioactifs.     
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-075 Formation d’un comité local dans le cadre du 

projet d’agrandissement de la forêt de 
proximité de la Vallée-de-la-Gatineau 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il 
est résolu d’aviser la MRCVG de la volonté de notre municipalité 
de regrouper les municipalités de Low, de Kazabazua, de 
Denholm et de Lac-Sainte-Marie (pôles #5 et #6) pour former un 
seul comité local dans le projet de candidature pour 
l’agrandissement de la forêt de proximité de la Vallée-de-la-
Gatineau. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-076 SOS Vallée-de-la-Gatineau – Recueil de dons contre 

l’émission de reçus à des fins fiscales – Nettoyage 
suite à la tempête du 21 décembre 2012 

___________________________________________________________ 
 
Considérant que plusieurs secteurs d’activités ont été touchés et 
subissent directement ou indirectement les conséquences résultant 
notamment des bris d’arbres dans les forêts de la Vallée-de-la-Gatineau; 
 
Considérant que plusieurs acteurs du milieu et organismes se sont 
mobilisés pour trouver des solutions visant à réduire les pertes financières 
engendrées et à prévoir; 
 
Considérant qu’un comité a été créé, SOS Vallée-de-la-Gatineau, 
composé de politiciens de la région, de gens d’affaires et de 
représentants d’organismes afin de venir en aide aux associations, 
entreprises et événements de la Vallée-de-la-Gatineau fortement touchés 
par la tempête; 
 
Considérant que des demandes d’aide financière ont été également 
présentées aux autorités concernées en raison de l’étendue des 
dommages constatés et à venir; 
 
En conséquence, il est proposé par  Monsieur le conseiller 
Pierre Leblanc et il est résolu d’appuyer la résolution No 2013-R-AG027 
du conseil de la MRC Vallée-de-la-Gatineau relativement à ses 
engagements de recueil de dons contre l’émission de reçus à des fins 
fiscales et ce, au bénéfice de SOS Vallée-de-la-Gatineau.  
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-077 Réforme de l’assurance-emploi – L’UMQ réclame la 

suspension de la réforme 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que cette réforme aura des effets négatifs majeurs 
sur le tissu social et économique des régions; 
 



Considérant qu’elle poussera les travailleurs saisonniers et leur 
famille hors des régions et contribuera à la dévitalisation des 
petites municipalités en région; 
 
Considérant que nous perdrons de la main-d’œuvre qualifiée et 
des familles entières; 
 
Considérant que nous travaillons depuis des années sur des 
politiques et des projets d’occupation et de vitalité de nos 
communautés; 
 
Considérant que les emplois saisonniers font partie de la réalité 
économique de nombreuses municipalités et qu’ils contribuent au 
développement de plusieurs secteurs d’activités essentiels à 
l’économie de notre MRC, tels le tourisme, la forêt, l’agriculture, 
etc.; 
 
En conséquence, il est proposé par Madame la conseillère 
Françoise Lafrenière et il est résolu d’appuyer l’Union des 
municipalités du Québec dans sa demande auprès du 
gouvernement fédéral de suspendre la réforme de l’assurance-
emploi jusqu’à la réalisation des études d’impacts économiques. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-078 Ministère des Ressources naturelles – Demande 

d’utilisation du territoire public 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que la municipalité souhaite utiliser cet immeuble 
pour l’aménagement de sentiers non motorisés destinés à 
l’implantation de sentiers de vélos de montagne, de sentiers 
pédestres, de ski de fonds et de raquettes, etc.  
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il 
est résolu de demander un bail aux autorités compétences du 
Ministère des Ressources naturelles du Québec pour un 
immeuble connu sous la matricule # 5490-97-3907 connue 
comme étant formé par les lots 29-2, 30-2, 31-2 et 32-3 du Rang 
09, Canton de Hincks; 
 
Et d’autoriser Monsieur le directeur général Yvon Blanchard à 
présenter la demande d’utilisation du territoire public et de payer 
les frais d’administration au montant de 29.89$, incluant les taxes 
applicables pour et au nom de la municipalité de Lac-Sainte-
Marie. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-079 Appui à la Municipalité de Cayamant –Demande au 

Ministère des Transports 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’appuyer la résolution de la Municipalité de Cayamant adressée 
au Ministère des Transports demandant au Ministère de faire installer, sur 
les canaux d’évacuation, des égouts pluviaux vers le lac Cayamant et des 
puits de rétention afin de réduire les risques de contamination. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-080 Avril – Mois de la Jonquille 
___________________________________________________________ 
 
Considérant que le cancer touche tout le monde et qu’en moyenne, au 
Québec, toutes les 11 minutes, une personne apprend qu’elle a le cancer 
et qu’une personne en meurt toutes les 26 minutes; 
 
Considérant que la Société canadienne du cancer est active dans la 
lutte contre le cancer depuis 1938, et qu’elle est l’organisme national qui 
contribue le plus à la recherche sur le cancer au pays; 
 



Considérant que la Société canadienne du cancer lutte sur tous les 
fronts, non seulement par la recherche, mais aussi par la prévention et le 
soutien aux nombreuses personnes touchées par cette terrible maladie; 
 
Considérant que le mois d’avril est maintenant le Mois de la jonquille, 
symbole de vie de la Société canadienne du cancer, et que celle-ci, 
chaque année, lance un vaste mouvement de solidarité envers les 
quelque 180 000  Québécois et Québécoises qui ont actuellement un 
cancer; 
 
Considérant que soutenir les activités du Mois de la jonquille, c’est aussi 
se montrer solidaire envers les proches touchés par la maladie, affirmer 
son appartenance à un groupe de citoyens qui lutte contre le cancer et 
unir sa voix à celle de la Société canadienne du cancer pour dire que 
nous sommes «Avec vous.  Contre les cancers.  Pour la vie.» 
 
Considérant que l’argent recueilli pendant le Mois de la jonquille fait une 
réelle différence et contribue à aider la Société canadienne du cancer à 
financer des projets de recherche qui sauveront des vies, à offrir de 
l’information récente et fiable sur le cancer, à fournir des services de 
soutien à la communauté, à mettre en place des programmes de 
prévention et à militer activement afin d’obtenir du gouvernement des lois 
et politiques publiques qui protègent la santé des Québécois et 
Québécoises; 
 
En conséquence, il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude 
Loyer et il est résolu de décréter le mois d’avril Mois de la jonquille. 
 
Que le conseil municipal encourage la population à accorder 
généreusement son appui à la cause de la Société canadienne du 
cancer. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-081 Conseil régional de la culture de l’Outaouais – 

Rencontre de la Commission du patrimoine, de 
l’histoire régionale et des archives 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’envoyer un représentant à la rencontre de la Commission du 
patrimoine, de l’histoire régionale et des archives le lundi 18 mars 2013 à 
Gatineau.   
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-082 Solutions Santé Sécurité – Formation – 12 mars 

2013 - Wakefield 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc et il est résolu 
d’autoriser Monsieur le contremaître Bruno Léveillée à participer à la 
formation offerte par Solutions Santé Sécurité qui aura lieu le 12 mars 
2013.  La formation est offerte gratuitement. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

2013-03-083 Union des municipalités du Québec – Livre blanc 
municipal «L’avenir a un lieu» 

___________________________________________________________ 
 
Considérant que le 23 novembre 2012, l’union des municipalités du 
Québec (UMQ) a procédé au lancement du Livre blanc municipal 
«L’avenir a un lieu»; 
 
Considérant que le Livre blanc municipal «L’avenir a un lieu» est le fruit 
d’une très vaste consultation qui a été amorcée il y a près de deux ans et 
que ce chantier sur l’avenir des municipalités est un projet inclusif et 
collectif qui s’est inspiré d’abord d’une consultation citoyenne, puis un 
rapport d’un Comité de sages et d’avis de nombreux experts parmi 
lesquels des universitaires, juristes et fiscalistes; 
 
Considérant que ce chantier s’est concrétisé par les travaux des élus 
municipaux et représentants des municipalités de toutes tailles dans 
toutes les régions du Québec; 
 
 



 
 
 
Considérant que le Livre blanc municipal «L’avenir a un lieu» porte sur  
l’avenir des municipalités et en propose une vision renouvelée en 
définissant la municipalité comme un lieu qui place la personne et la 
famille au centre de ses préoccupations, son développement reposant sur 
les valeurs du développement durable et de l’éthique et sa gestion 
favorisant la participation citoyenne, la transparence et l’imputabilité ; 
 
Considérant que le Livre blanc municipal «L’avenir a un lieu» propose un 
nouveau partenariat Québec-municipalités basé sur les principes de 
subsidiarité, d’efficience et de bonne gouvernance favorisant le 
renforcement de la démocratie locale ainsi qu’une réforme fiscale et 
financière permettant un meilleur contrôle des dépenses et une 
diversification des sources de revenus; 
 
Considérant la recommandation du comité d’administration générale à ce 
sujet le 4 février 2013; 
 
En conséquence, il est proposé par Monsieur le conseiller Sandy 
MacKay et il est résolu d’appuyer le Livre blanc municipal «L’avenir a un 
lieu» qui propose un nouveau partenariat Québec-municipalités basé sur 
les principes de subsidiarité, d’efficience et de bonne gouvernance 
favorisant le renforcement de la démocratie locale ainsi qu’une réforme 
fiscale et financière permettant un meilleur contrôle des dépenses et une 
diversification des sources de revenus; 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
2013-03-084 Réparations - Croix – Ile à la Croix 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’obtenir des estimés pour réparer la croix en se servant de lampes 
fluorescentes. 
  
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

 2013-03-085 Construction de cases servant à sécher et à remiser 
les vêtements des pompiers 

___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Madame la conseillère Françoise Lafrenière et il est 
résolu d’autoriser la dépense de 1 700.00$ à même le budget incendie 
pour la construction de cases qui serviront à sécher et à remiser les 
vêtements des pompiers.  
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-086 Fermeture de la patinoire de Lac-Sainte-Marie 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Pierre Leblanc  et il est résolu de 
fermer la patinoire du Lac-Sainte-Marie pour la saison hivernale à 
compter du lundi 11 mars 2013.  
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
2013-03-087 Tournoi de pêche Denis Carré 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par Monsieur le conseiller Jean-Claude Loyer et il est 
résolu de remercier et de féliciter Monsieur Denis Carré et son équipe 
pour l’organisation et le succès qu’a connu le tournoi de pêche.  
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
 



 
2013-03-088 Clôture de la séance 
___________________________________________________________ 
 
Il est proposé par M   et il est résolu de clore la séance ordinaire étant 
donné que tous les sujets ont été traités. La séance est levée à 20h15. 
 
Le président demande le vote. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

  
 
 
 
 
______________________  ______________________ 
Gary Lachapelle    Yvon Blanchard 
Maire    Directeur général/Secrétaire- 
    Trésorier 


